



12月の園だより

令和7年12月1日
目黒区立田道保育園長

月日が過ぎるのは早いもので今年も残すところ一か月となりました。今月は3、4、5歳児クラスの保護者の皆様にご参観いただきにこにこ子ども会を行います。にこにこ子ども会は子どもたちが表現活動として楽しんでいる劇遊びを発表する保育園行事の一つです。先日、幼児クラスの子どもたちで練習を見せ合う日がありました。絵本を題材にした劇を保育士や子どもたちと一緒に作り始めたところでした。まだ練習して間もないのですが、物語に登場する動物や人物になりきって大好きな絵本の世界を表現し楽しんでいました。5歳児クラスの子どもたちは、友達や自分の考え方や意見を伝えながら台詞や表現の仕方を考え工夫しながら取り組んでいます。子どもたちの感性が一人ひとり違う中で一つの物語を組み立てて表現することは難しいことのように思います。保育士はその子なりの表現ができるように一人ひとりの感性に共感し、子ども同士認め合いながら、楽しい気持ちで取り組めるように援助しています。本番当日に向けて様々な葛藤がありましたが、子どもたちにも保護者の皆様にも表現することは楽しい、また心の成長を感じる生活発表会になってほしいと思っています。



今月の予定

にこにこ子ども会

(3、4、5歳児クラス)



乳児お楽しみ会

(0、1、2歳児クラス)



5歳児クラス懇談会

身体計測、避難訓練

年末年始は

12月29日～1月4日がお休みです



『用務の元気のもと』

～用務職員エピソード～

私たちの仕事は園内の掃除や洗濯が主ですが、避難訓練の時は乳児クラスに行き、おんぶや抱っこをして避難します。幼児クラスとの関わりでは土づくりや田植え、稲刈りを行います。午睡後のマットの片付けでは5歳クラスの子どもたちが手伝ってくれるので、とても助かっています。先日、5歳クラスの子どもたちが植えた芽キャベツに水あげをしていました。その様子を見ていると「先生、まわりの雑草を取るのを一緒に手伝ってくれない」と声をかけてきました。「雑草を取らないと、芽キャベツが育たないんだよ」と教えてくれて一緒に取りました。子どもたちと触れ合ったり、楽しく会話することが、私たちの元気のもとです。



～戸外は魅力がいっぱい～

風が冷たくなってきましたが、子どもたちは園庭や散歩先で元気に遊んでいます。

0歳、1歳、2歳児クラスの戸外での様子をご紹介します。



『探索たのしいな』

めだか組（0歳児クラス）

公園に着くと歩いている子は、すぐに気になる場所に探索に向かっています。公園には葉っぱや虫など子どもたちが気になるものがいっぱいです。一緒に虫探しをすると、「あっ」と指を差して虫がいたことを教えてくれます。保育士が「うごいているね」と声をかけると不思議そうな表情で虫の後を追っていく姿が微笑ましいです。はいはいをしている子は花びらや落ち葉がある場所まで行き、花びらを一枚ずつ取ってみたり、落ち葉を握りしめて、くしゃくしゃ音がすると笑顔を見せてくれます。握りしめた時の感触や音を楽しんでいるようです。散歩先で子どもたちは探索を楽しみていきたい場所に行き、遊んでいます。子どもたちの気持ちを汲み取り、共感していくながら散歩を楽しんでいきます。



『ただいま～』

あひる組（1歳児クラス）

春頃に比べしっかりした足取りで歩けるようになり、散歩先まで保育士と手を繋いで歩けるようになりました。「先生のおてて離さないでね」と話すと、じっくり指を握ってくれ出発です。「バスいるかな」と好きな車が見えるのを楽しみにしながら歩きます。公園の敷地に入ると、紅葉した落ち葉をみつけ、「黄色のあった」と教えてくれたり、犬やハトを見かけて「いたね！」と友だち同士で話したりしながら目的地に到着です。帰り道では疲れて立ち止まることもありますが、「今日のご飯何かな？「パンがいいね」と、給食も楽しみにしながら最後まで歩きります。玄関で大きな声で「園長せんせい、ただいまー」と元気に挨拶する声からは、自分の足で出かけて帰ってくることが自信につながっていることを子どもたちの姿から感じます

『たんけんごっこ』

らっこ組（2歳児クラス）

探検ごっこが大好きならっこ組、最初は室内や廊下を探検していましたが、クリーン公園まで散歩に出かけました。ヘッドランプの電気をつける真似をしてワクワクしながら小道を歩き、煙突やカキの木を観察し、どんぐりをたくさん拾いました。別の日には双眼鏡を持って園庭の探検にも出かけました。葉っぱを顔にあてた友達を双眼鏡でのぞいて「おばけみえた」と顔をみあわせ、築山の頂上から「ヤッホー」と双眼鏡でのぞくといつもの景色も違って見え、嬉しそうな子どもたちでした。後日、探検で拾ったどんぐりで念願のケーキを作りました。粘土で作ったケーキのクリームの上に大小のどんぐりをびっしり埋め込み、できたケーキを「おいしそう」と見つめしていました。探検はしばらく続きそうです。

